

イベントに参加してみませんか？

5 月

恵子児童館子どもまつり
 人権を大切に子どもを育てるために、子どもの健全育成を支援する団体などで実行委員会を組織し、開催しています。遊びのコーナー・体験コーナー・竹細工コーナーなど楽しいことが盛りだくさんです。
 【と き】 毎年5月第4土曜日 【ところ】 恵子児童館、市民体育館



7 月

同和問題啓発強調月間
 福岡県、各市町村では、毎年7月を同和問題啓発強調月間と定めて同和問題の早期解決に向けた啓発活動を展開しており、那珂川市では、駅などでの街頭啓発や、研修会、啓発冊子の発行などを行っています。
同和問題講演会
 同和問題啓発強調月間の取り組みの一環として、住民の皆さまを対象に講演会を開催しています。
 【と き】 毎年7月 【ところ】 ミリカローデン那珂川



10 月 から

各区公民館人権問題研修会
 人権が大切にされる地域づくりを目指し、各区公民館において、人権問題研修会を開催しています。

12 月

人権週間
 世界人権宣言にちなみ、12月4日～10日を人権週間と定めて、人権尊重のための啓発活動が全国的に展開されています。
人権フェスタなかがわ
 人権劇やコンサート、人権作品の展示、バザー、スタンプラリーなど盛りだくさんです。
 【と き】 毎年12月の人権週間中の日曜日
 【ところ】 ミリカローデン那珂川、ふれあいこども館



あか
 明るくあしたのために



とくしゅう 特集
 カミングアウト～本当の気持ち～



Aさん

どうわちくしゅっしん
同和地区出身であると
パートナーに打ち明ける
ことについて
しんゆう
親友のBさんに相談するが…



Bさん

ゆうじん
Aさんの友人
ぶらくさべつ
部落差別について知識がない。
はなし
Aさんの話をきっかけに
べんきょう
勉強を始める。



Cさん

じんけんせいさく
人権政策課職員
そうだん
Bさんから相談を受け、
アドバイスをする。

AさんとBさんは仲の良い友だちです。

Aさんが結婚の報告をしています…。

どうやら悩みがあるようです。

けっこん
結婚おめでとう!!!
…でも、なんだか元気がないね。
なに
何か心配事があるの？



すごく悩んだんだけど…Bさんだから打ち明けるね。
わたし
私、同和地区の出身なんだ。
パートナーとその家族に自分の出身について話すのが
とても怖い。どうしたらいいと思う？

部落差別

「部落差別」とは、住んでいる場所や出身地を理由に差別され、全ての人に保障されている基本的人権が侵害されているという日本特有の重大な人権問題のことです。

また、住んでいる場所や出身地を理由に結婚へ反対する周囲の声によって結婚や交際が破談になる結婚差別をはじめ、「部落差別」が存在することによって生じるさまざまな社会問題を「部落問題(同和問題)」といいます。

ふたり
二人の関係に出身地とか家族は関係ないよ。
むかし
昔の差別でしょ？大丈夫だよ。



かんたん
どうして簡単に大丈夫って言えるの？
はな
やっぱり話さなければよかった!!!



Aさんは泣きながら帰ってしまいました。

えっ… ちょっとまって!!



Aさんがあんなに悲しむなんて…。
部落差別ってなくなったんじゃないの？
Aさんは何を怖がっていたんだろう…？



なぜAさんは涙を流して、帰ってしまったのでしょうか？

悩んだBさんは相談窓口を調べて市役所の人権政策課でAさんとのいきさつを相談しました。

1 = 2 = 3 =

私は軽い気持ちで、昔の差別だから大丈夫、と言って傷つけてしまいました。



それはお友だちも、あなたもつらかったですね。Bさんのように、悪意がなくても、無意識や無知によって傷つけてしまうことは、誰にでもあります。今もなお、不当に人を苦しめる部落差別があるので。

私が知らなかっただけなんです。でも、私のように知らない人ばかりになったら差別はなくなる気がします。黙っていた方がいいんじゃないですか？



苦しみを抱えている人に、いつかはなくなるから我慢して黙っておきなさいというのはひどいことだと思いませんか？

隠していたら差別はなくなる、というのは差別をする人の理屈です。



カミングアウト

カミングアウトとは、人に「知られていない」あるいは「知らせていない」自分の秘密を他の人に打ち明けることです。



本人は何も悪くないのに生まれた場所だけで差別され、さらには結婚した相手やその家族、生まれてくる子どもまでもが差別の対象になることがあります。

想像してみてください。

とても怖いです。

Aさんもとても怖かったですよね。

私に話すのも悩んだと言っていたのに…。真剣に向き合えていませんでした。



なぜ、AさんはBさんだけに打ち明けたのでしょうか？



差別されるかもしれないという不安や恐怖がありながらカミングアウトをすることは、とても勇気がいることです。あなたのことを信頼しているから打ち明けられたと思います。

私にとって彼女は大切な友だちで、出身地を知ったとしても何も変わりません。彼女の力になりたいです。

私は、どうすればよかったのでしょうか？



カミングアウトをうけたら…

まずは、打ち明けてくれた相手の気持ちを受け止め、「話してくれてありがとう」と伝えることが大切です。

部落差別を受ける危険性があるとわかっていながら出自を打ち明けるのは、それでも「傍観者ではなく、社会問題の当事者として一緒に社会悪と闘ってほしい」という思いがあるからです。



Aさんはあなたと一緒に考えてほしかったのではないのでしょうか。パートナーに打ち明けて、パートナーの家族にも理解をしてもらうことは簡単なことではありません。あなたが一緒に闘ってくれたら、という思いで打ち明けたんだと思います。

それなのに、私は気づけませんでした。知らなかった、では許されないことですね。



まずは正しい知識を身につけることが大切です。市のイベントや研修会で学ぶことができるのでぜひご参加してみてください。



誰もが秘密を抱えています。

あなたはカミングアウトを受けられる人になれていますか？

※裏表紙に那珂川市のイベントを掲載しています。

後日

Aさん!!!
この前は本当にごめんなさい。
私のことを信頼して打ち明けてくれたのに
Aさんの気持ちを考えられていなくて。

あの後、私なりに勉強したんだ。
たくさん苦しんできたんだね。怖かったよね。

パートナーにどうやって伝えたらいいか一緒に考えさせてもらえないかな。



Bさん…。
私のために一生懸命考えてくれたんだ…。
一緒にいてくれるのはとても心強いよ。ありがとう!!

那珂川市にはいろいろな相談窓口があります。
困ったことがあればひとりで悩まずに相談してください。

人権に関する相談窓口

- 那珂川市人権センター…………… 092-952-9375
- 那珂川市人権政策課…………… 092-953-2211
- ふくおか人権ホットライン…………… 092-724-2644
- 福岡法務局筑紫支局…………… 092-922-2881
- 那珂川市教育委員会社会教育課…………… 092-952-2092

⚠️ 相手の名前や個人情報を出して第三者に相談すると、カミングアウトをしてくれた人を傷つけること（アウティング）になるので注意が必要です。